
12 Martes 17 | diciembre | 2024 | latercera.com 

Política 
Edición papel digital 

Po 

a 

E - 

e , 
E 

  
> Este sábado el Partido Socialista realizó su comité central, máxima instancia de decisión partidaria de la colectividad liderada por la senadora Paulina Vodanovic. 

Defensa de Osvaldo Andrade a proyecto 
Dominga desata duro round socialista 
El PS emitió una declaración en que rechazaron el proyecto. Antes de su publicación hubo un debate intenso 

durante el comité central de la colectividad. El exministro argumentó que la iniciativa beneficiaría a los trabajadores 

de La Higuera, algo que desató la molestia de algunos militantes. En respuesta al comunicado, Andrade afirmó que 

“el partido es para defender los intereses de los trabajadores, esperaría que no se abandonara esa identidad”. 

  

Cristóbal Fuentes 
  

El sábado por la mañana el Partido Socialis- 

ta (PS) celebró su comité central, la máxima 
instancia de decisión partidaria de la colec- 

tividad. La militancia anhelaba con ansias 

abordar algunos temas, como las elecciones 

presidenciales del próximo año y el desem- 

peño del PS en los comicios pasados. Sin em- 

bargo, fue otra materia la que protagonizó el 

momento más acalorado de la sesión: el pro- 

yecto minero de hierro y cobre Dominga, 

controlado por la familia Délano. 

La Juventud Socialista, encabezada por 

Francisco Saba, presentó un voto político 

para que el partido se oponga con fuerza a 

la iniciativa, que ha sido cuestionada por el 

impacto ambiental que tendría. El punto 

fue secundado por otros de los representan- 

tes del partido, como el diputado Daniel 

Melo, quien también argumentó que era 

necesario oponerse a él por los casos de co- 

rrupción que se han asociado al proyecto. 

En ese contexto, el expresidente PS, Osval- 

do Andrade, pidió la palabra. Cuando esta- 

ba con micrófono en mano, parte de la mi- 

litancia comenzó a ponerse nerviosa. Sabían 

lo que se venía. Y es que en los días previos 

al comité central, el extimonel, quien hoy es 

abogado del sindicato de trabajadores faene- 

ros (Fadechi), defendió el proyecto minero 

enalgunas intervenciones públicas. Esa or- 

ganización, de hecho, fue la que envió una 

carta al Presidente Gabriel Boric la semana 

pasada en que se solicitaba la aprobación de 

Dominga. 

Por ejemplo, la semana pasada, en conver- 

sación con Radio Pauta, él sostuvo que “yo 

sé que hay una controversia en materia am- 

biental, entiendo que el tribunal ambiental 

eso lo resolvió. A mí lo que me interesa re- 

marcar, porque es una dimensión que no se 

habla (...), que de los 12 mil empleos que 

ofrece el proyecto, siete mil 800 trabajado- 

res viven en Coquimbo, y no van a tener que 

ira trabajar a cuatro mil metros de altura, con 

turnos extenuantes, van a trabajar cerca de 

su casa”. 

Luego de advertir ante el comité central que 

él es parte interesada en esta discusión, An- 

drade reiteró que está a favor del proyecto, 

porque este, según explicó, permitiría me- 

jorar las condiciones de trabajo en La Higue- 

ra, la comuna de Coquimbo donde se con- 

templa la instalación. Además, mencionó 

que su experiencia como ministro del Tra- 

bajo -del primer gobierno de Michelle Bache- 

let- le permite conocer de cerca el impacto 

que tienen iniciativas como esta en térmi- 

nos de empleo en las localidades, y afirmó 

que hoy lo que más necesita La Higuera es 

trabajo. 

Además, de acuerdo a quienes participaron 

en el comité, Andrade planteó que el PS tie- 

ne una identidad, que esel mundo de los tra- 

bajadores, y que por lo mismo ellos no debe- 

rían ser la víctima de este debate. Así, sugi- 

rió considerarlos a ellos en esta controversia. 

Cuando el debate ya había concluido -y An- 

drade ya se había retirado de la sede del PS- 

, la presidenta del partido, la senadora Pau- 

lina Vodanovic, leyó la declaración de con- 

clusiones del encuentro. Al momento de 

votarla, el diputado Melo cuestionó que no 

se explicitara el rechazo del partido a Domin- 

ga. El parlamentario solicitó quese incorpo- 

re y recordó que en 2016 la colectividad ya 

había rechazado el proyecto en su congreso 

partidario. 

Melo fue un paso más allá. De acuerdo a 

quienes estuvieron presentes, el diputado 

deslizó que no quería pensar que el lobby se 

haya instalado en el PS. El secretario gene- 

ral del partido, Camilo Escalona, no dejó pa- 

sar el comentario y le solicitó que se retrac- 

te. “¿Cree que nos pagan por estar acá? Nos 

está ofendiendo a todos los que estamos 

acá”, habría dicho el dirigente, de acuerdo 

a distintos militantes. 

Ante la molestia de Escalona, Melo asegu- 

ró que se trató de un malentendido y pidió 

excusas por eso. 

Detodas formas, Melo consiguió su propó- 

sito. En la declaración emitida por el parti- 

do tras el comité se menciona que el PS es 

“ambientalista y no apoya niapoyará proyec- 

tos que afecten el medio ambiente. En rela- 

ción al proyecto minero Dominga, y consi- 

derando la opinión de los actores locales y 

-particularmente- a la alcaldesa de La Higue- 

ra, compañera Uberlinda Aquea, manifesta- 

mos nuestra preocupación por la preserva- 

ción del entorno ecológico que podría ver- 

se afectado (...). Reiteramos nuestra posición 

asumida anteriormente, de rechazo adicho 

proyecto”. 

Ante esa declaración, el exministro Andra- 

de dijo a La Tercera que “cuando yo entré al 

PS, mi padre me enseñó que el partido es 

para defender los intereses de los trabajado- 

res. Yo esperaría que el partido no abando- 

nara esa identidad”. O 
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